

## COMBIEN ONT GAGNÉ LES AGENTS LES MIEUX PAYÉS DES MINISTÈRES EN 2020

**Acteurs publics s'est procuré la version "projet" du dernier rapport annuel sur l'état de la fonction publique, qui détaille le montant des 10 plus hautes rémunérations au sein des ministères. En haut du tableau : l'Écologie, l'Intérieur et Bercy, où les agents les mieux payés touchent plus de 20 000 euros par mois. Tout en bas, la Culture.**



© Jacopo Landi/Hans Lucas/AFP

Nouvel exercice de transparence sur les plus hautes rémunérations de la fonction publique. Le projet de l'édition 2021 du rapport annuel sur l'état de la fonction publique, qu'*Acteurs publics* s'est procuré, dévoile le montant des 10 plus hautes rémunérations brutes versées en 2020 au sein des ministères. Pour rappel, la publicité de ces données est obligatoire depuis la loi du 6 août 2019 de transformation de la fonction publique. Elles ne sont toutefois pas détaillées par fonction.

Au total, sur l'ensemble des 11 départements ministériels, la masse salariale de ces 10 plus hautes rémunérations s'élevait en moyenne à près de 2 millions d'euros en 2020 (1,97 million précisément). Soit en moyenne 16 420 euros brut mensuels pour chacun des 10 agents les mieux rémunérés dans les ministères (en poste en France).

À lire aussi :

[La vérité sur les hauts salaires de la fonction publique](#)

Les agents les mieux rémunérés sont surtout des hommes. "La part des femmes parmi les agents ayant perçu une rémunération faisant partie des 10 plus hautes rémunérations de leur département

*ministériel est de 31 %”, indique ainsi la direction générale de l’administration et de la fonction publique (DGAFP) dans ce projet de rapport. Ce document sera présenté aux représentants du personnel et des employeurs le 19 octobre.*

## **22 000 euros brut par mois à l’Écologie**

En haut du tableau, l’Écologie, où la somme des 10 plus hautes rémunérations atteint 2,635 millions d’euros. Soit près de 264 000 euros brut annuels en moyenne pour chacun des 10 agents les mieux payés de ce ministère. L’équivalent de 22 000 euros brut par mois. Cette barre des 20 000 euros bruts annuels est aussi franchie à l’Intérieur et à Bercy, où chacun des 10 agents les mieux payés gagnent respectivement en moyenne 20 900 et 20 500 euros brut mensuels.

Suivent les Armées (16 900 euros environ pour chacun des 10 agents les mieux payés), Matignon (16 550 euros environ), la Justice (15 900 euros environ), les ministères sociaux (14 150 euros environ), l’Éducation nationale (14 120 euros environ), l’Agriculture (13 780 euros environ) et le Quai d’Orsay (12 980 euros environ). Tout en bas du tableau, le ministère de la Culture, où chacun des 10 agents les mieux payés ont touché 12 710 euros mensuels en moyenne en 2020.

<b>Département ministériel</b>	<b>Somme des 10 plus hautes rémunérations (en euros, brut)</b>
Agriculture et Alimentation	1 653 662
Armées	2 031 372
Culture	1 525 763
Économie et Finances	2 462 092
Éducation nationale, Enseignement supérieur et Recherche	1 693 988
Europe et Affaires étrangères	1 557 911
Intérieur et Outre-mer	2 508 213
Justice	1 907 570
Ministères sociaux	1 696 693
Services du Premier ministre	1 987 929
Transition écologique et solidaire	2 635 898

*Données extraites du projet de rapport annuel sur l’état de la fonction publique (DGAFP)*

par **Bastien Scordia**